

# LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

Año III — Número suelto ₡ 0.10 — San José de Costa Rica

Martes 19 de Agosto de 1924

No. 585

## POINCARE ES ACLAMADO EN PARIS

LA OPINION FRANCESA

NEW YORK, 19. — Despachos de Francia dicen que los acuerdos de Londres están siendo objeto de vivos debates en la prensa. En París se ha aclamado públicamente a Poincaré, pero se espera que los tratados serán ratificados. Francia es la más interesada en que la industria alemana resurja para que puedan los acreedores de París cobrar las cuantiosas deudas que Alemania postrada no podrá pagar. Por otra parte la superioridad militar francesa será en toda ocasión la garantía que Francia tenga sobre Alemania a la que puede controlar perfectamente.

LOS AMERICANOS ESPERAN QUE ALEMANIA GASTE SU EMPRESTITO EN AMERICA

NEW YORK, 19. — Los banqueros creen prácticos todos los procedimientos para la venta de los bonos del empréstito alemán en los Estados Unidos y creen que gran cantidad de estos bonos serán gastados en el mercado americano para adquirir materiales para las industrias alemanas. El experto financiero de "La Tribuna" estima que Alemania recibirá un billón de dólares en empréstitos dentro de una cantidad muy reducida de años. Victor Frost, director del Central Land Credit Bank de Austria dice que Austria requerirá nuevamente la ayuda del capital norteamericano para cubrir sus urgencias.

ALEMANIA SE HA LIBERADO DEL BOLSHEVIQUISMO.

WILLIAMSTOWN 19. — Bachelor, el más caracterizado representante del Departamento de Comercio en los asuntos del Este, habló en el instituto político de las grandes necesidades de los mercados orientales de Alemania. El profesor alemán Moritz, economista de Bonn, dijo que los acuerdos de Londres han salvado a la democracia alemana del inminente peligro del bolcheviquismo ruso. El delegado francés Louis Albert explicó que el mundo no podía tener ningún miedo de la expansión comercial y el resurgimiento de una Alemania nueva no imperialista sino democrática.

## COMO SE JUZGA LA LABOR DE LA CONFERENCIA EN LONDRES

(SERVICIO EXCLUSIVO DE "LA NOTICIA")

SUECIA AYUDARA A ESTADOS UNIDOS EN SU CAMPANA "ANTICHICHMRA"

WASHINGTON, 19. — El gobierno de Suecia firmó con el de los

Estados Unidos un tratado por el que Suecia ayudará al gobierno americano en la campaña contra los contrabandistas de whiskey. El Departamento de Marina ha adoptado un programa de severa economía.

BANQUEROS AMERICANOS INTERESADOS EN EL EMPRESTITO

WASHINGTON, 19. — Para el manejo del empréstito alemán en América se ha formado una comisión compuesta de banqueros americanos. Los bancos que entran son Morgan Company, National City Company, Dillon Read Company, First National Bank, Speyer Company y Khun Loeb Company.

LOS AMERICANOS PREVEN LA COMPETENCIA ALEMANA

NEW YORK, 19. — F. J. Lisman and Co. cree que los Estados Unidos se beneficiarán al principio al comprar bonos con las seguridades que Alemania ofrece; pero que vencidos ciertos plazos Alemania entrará de nuevo en condiciones que la pondrán en pie de competencia con nosotros. El Presidente de la Cámara de Comercio dice que en vez de acrecentar el poder de Europa debiera procurarse hacer mayores nuestros negocios con Sur América, donde competirán con nosotros los europeos, ayudando los Estados Unidos a las firmas comerciales que trabajan en Sur América.

## El concierto radiotelefónico de anoche

Anoche la estación de telefonía inalámbrica de don Adrián Collado, la más completa y potente del país, dió un concierto magnífico que fue escuchado en algunas estaciones del país. En la del Liceo de Costa Rica, manejada por don Eduardo Zamora, Secretario del plantel, estuvieron muchas personas que pudieron escuchar el escogido concierto con toda claridad. Entre los presentes estaba Mr. Roy T. Davis, Ministro de los Estados Unidos, en cuyo honor se ejecutó el Himno Nacional de los Estados Unidos. El resto de la música fué una magnífica selección clásica que agradó mucho a la concurrencia.

## LA REVOLUCION EN HONDURAS

NOTICIAS DIRECTAS

A "LA NOTICIA"

MANAGUA, 19.

Confirmo por este medio todas las noticias que les trasmití ayer sobre la revolución de Honduras. Las últimas noticias son las siguientes:

El general Gregorio Ferrera está atrincherado en los cerros cerca de Santa María del Pilar, entre La Esperanza y La Paz. Ferrera está muy bien preparado para resistir. Cuenta con 1,500 hombres muy bien armados.

Los contingentes que el Gobierno del general Tosta está despachando para atacar a Ferrera son grandes, por lo que se cree que pronto habrá una batalla formal.

Los generales Peralta y Fonseca siguen siendo perseguidos.

CORRESPONSAL

## Accidente de trabajo

El señor Luis Díaz, peón de la Fábrica Nacional de Licores, sufrió un serio golpe a causa de que le cayó encima un estacion. Fué llevado al Hospital de San Juan de Dios, donde se le atiende debidamente.

## El que de ajeno se viste...

Un señor Marcheno iba por la Avenida Central muy fresco luciendo un hermoso sombrero. De pronto al pasar por la sombrerería "La Habana", el dueño Rafael Orne descubre que aquel sombrero le pertenece. El señor Marcheno lo compró a una persona que lo había adquirido de mala manera.

# LA NOTA VESPERTINA

Pochet es el hombre torcido: seca las raíces que obstruyen los tubos de las fuentes de la cañería y merma le agua; hace un nombramiento, y veta Sotela; apela, y Filo confirma el veto; invita con toda gentileza a los munícipes ausentes a una reunioncita de confianza, y no llega ni uno. Es el colmo del tuerce...

—Que busque otro—dice Van Patten—. Lo que Pochet creyó es que me podía coger allí para desquitarse. Que mande buscar uno a Heredia para ver si acaso; lo que es conmigo a Pochet se le estripa.

Veán ustedes si tenemos razón al decir que es torcido nuestro Presidente Municipal.

Si Pochet en vez de andar asustando a todo el mundo se pusiera mansito y llorara como Omar, como Soley, como don Julio o como cualquiera de esos otros, podría conseguir lo que se propone. Debe ir y decirle a sus compañeros: "¿Qué sería de vosotros sin Pochet? ¿Qué habría de raíces sacadas, sin mí? ¿Qué hay de los proyectos que juntos hemos pensado? ¿Qué de nuestra popularidad creciente? ¿Qué hay de nuestros sueños? ¿Qué hay de nuestras intenciones, de nuestra pureza,

de nuestro trabajo, de nuestros desvelos? Y por fin, señores... ¿qué hay del violín?"

Después de oír el último discurso-lamentación de Soley en el Congreso, preguntó un alumno de la Escuela de Derecho a su profesor:

—¿Cuál es el principio fundamental en asuntos hacendarios?

—Una sola frase, amigo—contestó el profesor—; ese principio, que: todo lo encierra, es un proverbio viejo: óigalo y apréndalo: "el que no llora, no mama".

El otro día contamos un cuento alemán que tuvo mucho éxito. Hoy vamos con otro.

Otto está en casa de Fritz y oye que éste llega. No tiene más tiempo que de meterse en un armario. Fritz va a salir, cinco minutos después, y quiere llevarse el paraguas que está en el armario.—No lo lloves, le dice Walkiria, su esposa. Si lo llevo, dice Fritz. Y abre el armario, encontrándose a Otto.

—¿Qué haces aquí, Otto, en el armario?

—¿Yo? Pues... espegando... que pase... el tganvía.

Según un parte de policía de

la Segunda Sección, en la puerta de una pulpería del lado de la Merced, que se llama "El cielo" hubo una bronca en días pasados.

Veán los lectores cómo se están poniendo las cosas: una bronca en el cielo, y en la propia puerta.

Nos imaginamos los apuros que habrá pasado San Pedro, y tan vejito como debe estar.

Viriato Figueredo, que es el médico más reguapo con que cuenta la ciudad del Erizo, nos jura hoy en un anuncio de La Tribuna que él no tiene hijos, ni gana de tenerlos; el Dr. lo jura por un montón de cruces.

Habrà que creerle. Pero hay en Alajuela muchos que al leer el anuncio dicen:

—Esta, Doctor, que se la crea Pizote!

En La Gaceta de hoy le aceptan la renuncia a don Chico Redondo del cargo de Jefe Político de Paraíso. La causa de la caída de este funcionario es justa: don Ricardo no quiere empleados redondos y este don Chico lo era demasiado.

Ya lo sabe Manolo Rodó; cualquier día lo denuncian por la misma causa.

Albertazzi se ha empeñado en ayudarlo a buscar sobrenombres a don Julio: el señor Acosta se había dicho Esquilo, después Colón, después Jesús. Ahora resulta Albertazzi llamándolo Justo. Naturalmente que don Justo Facio va a protestar en verso por semejante usurpación. Y claro que don Justo tiene razón.

El que sale por dentro con el cambio de nombre es el propio don Julio. Imagínense ustedes que dentro de unos años le entran ganillas de volver a la Presidencia a don Julio Acosta a) Justo Esquilo Colón. Ya nos imaginamos los gritos en las ovaciones: ¡Viva don Justo Acosta!

Indudablemente en este país la cosa va a acabar mal: va uno por la calle y puede que le den un tiro; se mete uno a un teatro y hay gran molote y lo peor de todo es que hasta discurso del Gobernador.

Al ver lo que pasa en la capital donde uno está amenazado por los tiros, por el baile de resistencia, por el Gobernador, por Pochet, por los aguaceros,

uno se siente tentado a gritar: me quedo con Honduras; al menos allá avisan cuando va a empezar la degollina.

Un andaluz que veía el baile de resistencia decía:

—Ezo no e ná! En mi tierra está er gallo der baile de resistencia.

—¿Y cuánto ha bailado?

—Chico, zezenta y un años seguidos!

—No sea loco.

—Claro que zí; tiene zezenta y trez de edad; y a los doz le cogió baile de San Vito y no ha parao el hombre.

El doctor Figueredo ha causado sensación: ya la gente se ha dado cuenta de que no es papá ni es filántropo. Alguien que leía el aviso contundente del doctor decía:

—No hay duda, a Viriato le quieren hacer un hijo macho.

La Tribuna de hoy dice en un título a seis columnas: "El baile de resistencia puso ayer en agitación a la ciudad".

Claro: la resistencia de unos, pone en agitación a la contraparte.

Así, la resistencia de Sotela ha puesto en agitación a Pochet; la resistencia de Remero agitó a la señorita Méndez; la

resistencia del empresario del América, agitó al público; la resistencia de la suegra, agita al yerno; y la resistencia del Congreso, agitó las pailas de dulce, agitó a los del hambre y agitó a Ernesto Ortiz, el perfecto disputado.

A la hora de mayor resistencia, en el baile del América, vimos anoche a Meme Collado con una lata de polvos de talco en la mano y se nos ocurrió preguntarle que qué le pasaba; y Meme ingenuamente contestó:

—Ando echándole unos polvos a una niña porque tiene los pies deshechos de tanto bailar.

El Gobernador Sotela hizo discurso anoche—como de costumbre—, y como viera que el público no le hacía caso, se dirigió al General Monge y le dijo:

—Yo hago como Mussolini y acabo esto de un golpe. Y los presentes nos apartamos por prudencia, creyendo que le iba a ordenar a la policía dar "cín cha", pero nuestro Mussolini Sotela acabó con el espectáculo con otro discurso que se pronunció.

Por suerte que nuestro Mussolini es cimarrón.

# SE DESCUBREN GRANDES CHANCHULLOS ADMINISTRATIVOS

## La Pagaduría Nacional envía al Ministerio de Hacienda una grave acusación

Desde hace algún tiempo la Pagaduría Nacional, con instrucciones especiales del Ministerio de Hacienda, se ha dado a la tarea de hacer un pago escrupuloso de toda clase de sueldos y gastos.

En este sentido se ha desplegado mucho cuidado y maña.

Ya nuestros lectores se han enterado de chanchullos descubiertos en carreteras donde se cobraba un determinado número

de peones cuando en realidad solamente la mitad había.

Los desfalcos al Tesoro Nacional han continuado siendo descubiertos y el sábado, la Pagaduría se negó a pagar varios sueldos y planillas de gastos por cuanto habían sido descubiertas grandes irregularidades.

La correspondiente acusación y delación de la ocurrencia fue ayer enviada al Ministerio de Hacienda por medio de una nota de la Pagaduría Nacional en que se dan toda clase de pormenores, de tal modo que el chanchullo no puede quedar en duda.

Lo que ahora ocurre no es nada nuevo. En esta forma se estafa al Erario, una cuantiosa suma en muchas dependencias administrativas, poco escrupulosas, de tal manera que la práctica se ha hecho costumbre.

Pero el actual Ministro de Hacienda está resuelto a no permitir que estos abusos sigan registrándose, y está dispuesto a castigar con mano dura toda irregularidad que se descubra.

**LA NOTICIA**  
— DIARIO DE LA TARDE —  
DIRECTOR:  
JOSE MARIA PINAUD  
ADMINISTRADOR:  
MARIANO SOLORZANO G.  
AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:  
JORGE SAUREZ F.  
APARTADO No. 977. TELEFONO No. 134

## Posiblemente sean suspendidas las fiestas de Cartago

Las fiestas anuales que se efectúan en la ciudad de Cartago con ocasión a la Pasada de la Virgen están este año en peligro de ser suspendidas. El Comité y muchos vecinos tienen interés en que este año, como los anteriores, la ciudad de Cartago haga sus fiestas cívicas de setiembre.

Pero es el caso que se le ha solicitado al Gobierno que conceda libertad para los juegos de azar durante los días de las fiestas y el Lic. Jiménez se niega a hacer tal concesión.

Conocida esta actitud por el comercio y los contribuyentes cartagineses que tienen interés en que se juegue durante las fiestas, se han negado a contribuir, de tal manera que el comité ahora está en apuros, pues no ha podido reunir los fondos necesarios para hacer las fiestas.

Parece que esta tarde se solucionará el conflicto y que mañana sabremos si Cartago hace este año las fiestas acostumbradas o si se queda sin ellas.

## Lo de la indebida ocupación de terrenos Municipales

El Síndico Sr. Carlos Marín se presentará en estos días pidiendo que se dicte una resolución definitiva en lo que él tiene denunciado respecto a que dos ricos propietarios de esta plaza ocuparon sin ningún título legal unos terrenos municipales en cierta circunscripción de los alrededores de esta ciudad.

Se probó en información de testigos en la Agencia Principal de Policía que el hecho principal denunciado era verídico, pasó el expediente al Gobernador señor Luján quien ha emprendido el asunto en papeles.

## Reclamo al Ferrocarril

La señora Gabriela González Rodríguez se ha dirigido a la Secretaría de Fomento pidiendo que le sea pagada una faja de terreno de 2 y media millas de largo por 12 varas de ancho, que se le expropió para tender la línea del Ferrocarril al Pacífico en el caserío de La Trinidad del cantón de Orotina.

La Secretaría ha pedido informe al Fiscal respectivo y a la vez una lista detallada de terrenos que se encuentren en iguales condiciones.

## Un Síndico que pregunta

El Síndico Marín, cuya actuación en los asuntos municipales ya se está volviendo famosa, encontró a uno de nuestros reporteros por la calle y le dijo que él deseaba que se publicara en el periódico una pregunta sencilla: —¿Qué hubo de la denuncia que hice de unos lotes de propiedad municipal? ¿Qué ha hecho en este asunto el señor Fiscal? Nosotros ni quitamos ni ponemos rey y aquel que pueda, que conteste.



## Sesión del Comité Pro-Cantillano

Celebró el 17 de los corrientes su última sesión el Comité Pro-Cantillano en Santo Domingo de Heredia habiéndose dado cuenta de un saldo al haber de ₡ 705.40, el cual será entregado aquí a la familia del insigne flautista por terceras partes durante los tres primeros meses de su estadía en Nueva York. Se recomendó para esto a don Enrique Chaves.

De nuevo auguramos muy buen éxito al compatriota que emigra.

## Comida de felicitación

Varios amigos de don Alberto Moreno acogieron la iniciativa de obsequiarlo el domingo pasado con una comida con motivo de haber triunfado en su empeño de que el Congreso Constitucional autorizase una erogación a su favor por la pérdida de su pierna en una jornada libertaria.

Dentro de la mayor cordialidad llevósela a efecto la comida sentamos, a la mesa entre otros que no recordamos, el obsequiado señor Moreno, don Vicente Palavicini y señora, don Ricardo Moreno, don Juan José Mora, don Ismael Moreno, don Víctor Ramírez y don Carlos Zeledón.

Hubo brindis entusiastas por el señor Moreno, y después de amena conversación se retiraron los concurrentes.

— GRAN OPORTUNIDAD —

## La Tienda Mil Colores

— OFRECE —

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

Ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

## Una indicación al Sr. Superintendente del Tranvía

Con motivo de la reglamentación del movimiento de pasajeros en el tranvía, nos permitimos indicar al señor Superintendente la conveniencia de ponerle a las puertas trabillas, de tal modo que sólo el motorista y para cuando hay pasajeros para entrar, pueda abrir la puerta delantera.

De esta manera se evitaría estar devolviendo al pasajero.

## Involuntario error

El cronista de "La Tribuna" que vio entrar en el Hotel Francés el domingo último al Lic. don Carlos Lara y señora y a doña Anita G. de Hinc, supuso que asistían a la comida concierto y los incluyó entre la lista de los asistentes.

Debemos reparar el error involuntario que afecta por su luto reciente a tan distinguidas damas, haciendo constar que apenas si entraron al Hotel en donde al darse cuenta de que había música, salieron inmediatamente para otro Restaurant.

## NOTAS Y NOTICIAS

Fueron detenidos en la madrugada varios individuos sospechosos.

Un brequero del Ferrocarril al Pacífico fue detenido por faltas a la policía.

Un individuo de apellido González fue detenido por haberle robado un sombrero a un señor de apellido Arce.

Fue detenido Mario Mora por habersele ocurrido desafiar a un gendarme a que se matara con él.

Una señora presentó acusación contra otra de apellido Fonseca por haberla agredido a bofetadas; todo por haberse negado la quejosa a que por su casa pasaran unos tahures que juegan en casa de la señora Fonseca.

Se ha presentado acusación contra un joven muy conocido, por haber éste extendido un cheque sin tener fondos, y haberlo roto cuando le fue presentado al cobro.

El baile de resistencia casi terminó anoche como la cena de Baltasar.

La cantidad de policía que hubo al final fue lo que evitó un escándalo fenomenal.

## TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

Empresa

TOBIAS A. VARGAS C.

HOY MARTES 19 EN LAS GRADAS DEL TRONO 7 y 8.30 p. m.

PRECIOS: Luneta ₡ 0.25 Galería 0.10

## Nuevo Secretario

En sesión de la Corte Plena celebrada ayer se designó a don José María Araya para el cargo de Secretario de la Corte y Sala de Casación.

Como Prosecretario continúa fungiendo don Luis Sanabria León.

## La fiesta en la Federal de Trabajadores

El domingo por la noche se verificó con gran solemnidad una fiesta del Club de base ball Boer, cuyos miembros nicaragüenses, condecoraron a dos elementos costarricenses con que cuenta el Club.

Después se bailó hasta altas horas de la noche.

El acto fue en el local de la Sociedad Federal de Trabajadores.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y LAVATORIOS

PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR

Alvarez & Cleves

Ap. 635 — Teléf. 846

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

# Lo que dicen los diarios de la mañana

## LA TRIBUNA

La gran cantidad de zinc llega al país mediante la exención de derechos, no ha beneficiado a los damnificados de los últimos terremotos y en cambio resentirá al fisco en sus presupuestos del año venidero.

No han sido suspendidas las fiestas de Cartago por la prohibición de los juegos de azar.

Crónica detallada del baile de resistencia, graves incidentes con motivo de la suspensión del baile y amenazas del público contra el empresario cubano.

Texto del informe que da el Inspector General de Hacienda Municipal en la acusación que se le hace al regidor Allen de Turrialba.

Es posible que con toda esta semana será convocada la Cámara a sesiones extraordinarias y posiblemente también que sean tratadas las cuestiones bananeras y el traspaso de las compañías de fuerza eléctrica al Gobierno.

Los grandes aguaceros han sido sucedidos de movimientos sísmicos, según lo delata el sismógrafo.

El Ministro de Gobernación pasará una circular respecto a la venta de sueldos.

El señor Arango niega que la casa Ford tenga plan de negocios en Costa Rica.

Sube el precio del arroz.

Regresa el doctor don Alexis Agüero Soto.

El grave incidente de ayer. Jóvenes que se cruzan varias distancias en plena vía pública. Una señorita de apellido Carboni resultó herida.

## DIARIO DE COSTA RICA

Crónica sobre el baile de resistencia; suspendido por la autoridad a las 23 horas.

Debutará la Compañía Nacional en el América.

Editorializa con motivo del incidente de los jóvenes que se dispararon en plena avenida central y critica acerbamente su proceder.

Posiblemente a fines de esta semana quedará terminado el presupuesto municipal del año entrante.

## EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un catarro descuidado puede convertirse fácilmente en una bronquitis, pleuresía, pulmonía o acaso tuberculosis. Cortese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el remedio eficaz por excelencia.

MUSTEROLE, el unguento maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos quemantes sinapismos, es el mejor preventivo contra las enfermedades de los órganos respiratorios. Es, además, muy eficaz en los casos de reumatismo y neuralgia.



Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias. Agentes para Costa Rica LA TRIBUNA

Incidente con el conductor del tranvía a Guadalupe por la suspensión del tráfico.

Varios sueltos de crónica. Nuevo reglamento de choferes; con secuencias del último aguacero; motorista que abandona su puesto; fumando marijuana.

Cayó una niña en el retrete de la Escuela de Santa Ana.

El Gobernador estuvo de visita en Escasú.

Circula el primer tomo de las sentencias de Casación.

Carlos H. Prestinary no aceptó el Consulado de Chile.

La opinión del Ing. Ortiz, Director General de Caminos, sobre la Compañía Hidroeléctrica.

Habla del conato de incendio que puso en peligro los talleres de "La Tribuna" y que sus empleados extinguieron sin necesidad de llamar la Nox.

Accidente en Limón. Víctimas del veneno.

Hecho de sangre en Zetillal. Memorial de los vecinos de Portugalpe.

El gran baile del 14 de setiembre que organizan los centroamericanos posiblemente se efectuará en el Hotel Francés.

Relato del incidente de ayer en la Avenida Central.

Crónica sobre el concierto del Profesor Burmester.

## LA OPINION

El grave escándalo con que finalizó el baile de resistencia.

Hace mención al conato de incendio de la Melcochería La Estrella y que extinguieron los empleados de "La Tribuna" y no la policía.

Las fiestas de Cartago en perspectiva.

Turrialba con su mala luz de ateo, permanece en tinieblas.

Interesantísima entrevista con don Elías Jiménez Rojas.

En su nota editorial trata sobre proyectos sensacionales del Poder Ejecutivo.

Anuncia el enlace de la señorita Victoria Sucle Kirpaktrik y don Carl. Hildmg Nelson en Limón.

El Banco de Costa Rica comparte con sus empleados, las ganancias obtenidas.

Don Victor M. Cabrera ha confeccionado un mapa de Guanacaste en el cual lleva el dibujo del señor Antón Chinchilla.

Doña María Guevara de Fourtler se encuentra delicada de salud.

En Mata Redonda se desploma con tres casuchas.

Crónica extensa sobre el baile de resistencia.

Conato de incendio en Guadalupe.

## LA VERDAD

Vendrán dos potentes locomotoras para el Ferrocarril al Pacífico.

Don Emilio Artavia pasa por una era de prosperidad en los Estados Unidos, haciendo honor a su patria con su esmerza bien dirigida.

Entre composiciones poéticas dedicadas a la señorita Angeja Coronado, trae el caso de esta señorita como un homenaje con motivo de su reciente viaje para entrar al Colegio de las Monjas de San.

Hace referencia al incidente de ayer en la Avenida Central.

Editorializa sobre la cuestión de aumento de sueldos y prohibición al Gobierno.

# Don Félix F. Noriega

Esta mañana a las diez y media de la mañana, se efectuó en esta ciudad el solemne funeral y el entierro de los restos del que fue don Félix F. Noriega, fallecido anoche a las siete en su residencia de esta capital.

La noticia de la muerte del señor Noriega impresionó profundamente a nuestra sociedad donde el buen caballero, siempre distinguido y lleno de múltiples merecimientos, gozaba de upánimes simpatías.

Colombiano de origen, desde 1890, época en que llegó a Costa Rica, hizo de esta tierra su segunda patria, amándola con el mismo afecto que a su Colombia; aquí fundó su hogar, contrayendo matrimonio con la culta y distinguida dama alajuelense doña Elisa Soto; hogar modelo y por mil títulos digno de consideración y respeto, allí nacieron sus hijos, Gamaliel, Elisa María, esposa de don Claudio Cortés, Aída, Berta y Micaelina Noriega Soto.

Dedicado al profesorado, larga es su labor en los centros de educación de este país, lo mismo que en los de Colombia y Venezuela.



En nuestra segunda enseñanza, fue director del Instituto de Alajuela, profesor del Colegio Superior de Señoritas, jefe de Sección Administrativa, y otros puestos distinguidos.

Durante la pasada administración fue Secretario Particular del señor Presidente Acosta y últimamente desempeñaba el puesto de Cónsul General de Colombia en San José.

El entierro efectuado esta mañana, habiendo salido el cortejo de la iglesia del Carmen, dio ocasión a nuestra sociedad para hacer una viva demostración de condolencia a la familia Noriega-Soto. LA NOTICIA, al consignar este doloroso suceso, envía la demostración de su pesar a la estimable familia doliente.

## Lolita Solórzano Saborío

En la ciudad de Alajuela dejó de existir la niña Lolita Solórzano Saborío, hija póstuma del recordado amigo nuestro y excelente caballero don Rafael Solórzano, y de la distinguida Sra. doña Mercedes Saborío v. de Solórzano.

La dolorosa nueva nos llegó ayer tarde y LA NOTICIA al consignarla en sus columnas, se hace eco del intenso dolor que la muerte de Lolita ha causado en un hogar donde la chiquilla bondadosa y risueña era como un rayito de luz.

Por tan sensible pérdida enviamos nuestra condolencia a la madre de Lolita doña Mercedes v. de Solórzano a los hermanos de la que no quiso seguir más en el mundo y a toda su familia. Esta condolencia la dirigimos especialmente a don Mariano Solórzano, compañero nuestro y amigo, y a su distinguida señora esposa, tíos de Lolita.

## Acusando recibo

Hemos recibido un folleto intitulado "La Constitución y la Ley de Seguros", editado por la Cámara de Comercio en la Imprenta Llanos. Agradecemos el envío y prometemos ocuparnos de su contenido, puntualmente.

## La pesca de concha perla

Se está formando en esta ciudad un sindicato para hacer oferta en la licitación que el Gobierno tiene abierta para la pesca de concha perla. De ese sindicato forma parte nuestro buen amigo don Luis Martínez A.

Si la propuesta que este sindicato haga, es la que saque la licitación, se organizará una flota completa de pequeñas embarcaciones debidamente equipadas, para pescar en grande escala.

## El Síndico Marín en la Casa Presidencial

El Síndico don Carlos Marín estuvo ayer en la Casa Presidencial. Lo supimos porque todo se sabe.

—Qué andaba Ud. haciendo por esas alturas? —Dejó ya Ud. de ser el hombre de la llanura?

—No, hombre; lo que pasa es que no hay en San José Juzgado competente para que conozca de mi demanda contra la Municipalidad: ni la Secretaría de Hacienda, ni la Promotoría Fiscal, ni los Juzgados de lo Contencioso Administrativo, ni ninguno, ni nadie. En uno de los últimos en que está don Rafael Trejos, recibieron mi demanda y la archivaron y ya em-

pezaba a apohillarse. Entonces pedí mi escrito y se lo llevé al señor Presidente.

—Habló Ud. con don Ricardo?

—Con don Ricardo Jiménez, no; pero sí con otro Ricardo, igualmente grande, con don Ricardo Castro Beeche. Este se quedó viéndome, como si yo le pareciera figura "incorpórea" como si yo no fuera de este mundo, y me dijo que le entregaría al Presidente mi legajo.

—No se lo va entregar, Marín, lo va archivar también.

—No porque ya voy a escribirle una carta, a ver si él quiere ser Juez en el caso mío.

## EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M. satisface en el ramo, el gusto más exigente. Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia" TELEFONO 172

## Nota explicativa

Doña Colomba Pierra de Beltrán se ha acercado a nosotros pidiéndonos que aclaremos una nota de "La Tribuna" que se refiere a ella. Dice que ella no ha sido quitada de su puesto por el Gobernador Sotela, sino suspendida por este funcionario, toda vez que el Gobernador no tiene atribuciones para despedirla de un puesto municipal.

La causa que el Gobernador alega para su proceder, es decir que la señora de Beltrán maneja un auto sin el permiso correspondiente, lo que es inexacto porque esta señora, el día que se cita, estaba en cama, enferma, como lo comprueba con un certificado médico que nos enseñó.

## Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable. Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

## Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO DONDE FERNANDO CASTRO

## PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

## Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter" Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT



A todo hombre le deleita que su esposa sea fuerte, robusta y cariñosa y nada sino abundante salud puede dar esas cualidades. Si esta salud falta, ahí está la verdadera fuente de robustez para los debilitados, la justamente famosa

## EMULSION DE SCOTT

## GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

## MOVIMIENTO DIARIO

### ENTRADAS

Vistas para el jueves

Francisco Jiménez, Turrialba.  
Ignacio Arias, Rivas.  
Benito Flores, Tres Ríos.  
Rodrigo Meza, San José.  
Marcelino Jiménez, Florencia.  
Octavio Delgado, Escasú.  
Miguel Fernández, Escasú.  
Alcibiades Coronado, Orofina.  
Angela Rojas, Turrujal.  
Luz Aguilar, Santa Lucía.  
Carlos Hernández, Hatillo.  
Angela Robles, Barrio México.  
Trina Mora, La Urdica.  
Luz Díaz, Zapote.  
Ernesto Azofeifa, Zapote.  
Pedro Loria, Cañas.

### SALIDAS

Emma Badilla, Tescasú.  
Jobita Castro, San José.  
Irma León, San José.  
Engracia Ureña, San José.  
Julio Bolaños, San José.  
Maurilio Herrera, Alajuelita.  
Rafael Calderón, Guadalupe.  
Juan E. Torres, Siquirres.  
Elsa Cruz, Limón.  
Francisco Araya, Desmonte.  
Emilio Granados, San José.  
Juan Ramírez, San José.  
Carmen Méndez, San José.  
Rafael Picado, San José.  
Rosendo Arias, Punta de Lanza.  
Rafael Rojas, Puntarenas.  
Antonio García, Abangares.  
Miguel Murillo, Heredia.  
José Ompié, Zapote.  
Asunción Morales, Pococí.  
Alfonso Gutiérrez, Peralta.

### HOTELES

PARIS

CONTINENTAL

Feliciano Quirós, Puntarenas.  
Victor M. Salazar, Limón.

## Propagandas artísticas

A nuestra mesa de Redacción ha llegado la revista "Propagandas Artísticas" que dirige y dibuja el inteligente joven don Fausto Pacheco H.

Está bien editada y bien dirigida en cuanto al fin que se propone. Sus dibujos de anuncios son precisos y hablan por sí solos del objeto que reclaman.

Su circulación es gratis y viene impresa en papel satinado.

Es un esfuerzo que hay que aplaudir y un mérito que hay que reconocer entre los muchos que se disputaban el triunfo en esta lucha estéril en que tantas iniciativas se esfuman.

Felicitemos al joven Pacheco y hacemos votos por su prosperidad personal.

CERVEZA  
**TRAUBE**  
La mejor del país  
PIDALA en todos los establecimientos

## Funerales y entierro de doña Brigida Quirós de Gólcher

Anoche dejó de existir en esta capital la estimable señora doña Brigida de Gólcher; los funerales que se efectuaron en la iglesia de la Soledad y el entierro, acto seguido, dieron ocasión para una demostración de viva simpatía y condolencia para las familias Gólcher y Quirós.

Al consignar esta luctuosa.

LA NOTICIA envía su testimonio de pesar a los hijos de la señora Quirós de Gólcher, don José Víctor y doña Cerlinda de Gólcher, don Marco Antonio, Roberto, Mercedes y Ricardo Gólcher Quirós y de una manera especial a don Rogelio, compañero nuestro en las tareas periodísticas y a su estimable señora doña Anita de Gólcher.

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA  
PARA LIBRARSE DE ELLA USE  
**— FLYOSSAN —**  
DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO L. FERNANDEZ

## Los que llegan al país Reunión de Municipales

PUNTARENAS, 19.

Hoy a las 7.30 horas fondeó el vapor estadounidense NEW PORT de 1653 toneladas, procedente de San Francisco de California con un día de mar de San Juan del Sur; 70 tripulantes, Capitán Geo W. Mc. Kinnon y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Sabas Calles y señora, Emma de Meléndez, Mercedes Meléndez, Catalina Cuevara, José Solombrina, R. W. Unckles, Pilar de Araya, Cecilia Araya y Elena Rodríguez. Carga 1110 bultos con 110 toneladas. Correo 18 sacos y 3 paquetes.

Hoy por la noche o mañana, pues aun no se ha determinado eso, tendrá verificativo una reunión, o sesión informal, de los Regidores asistentes o en ejercicio, para tratar del problema en relación con los disidentes.

Promueve esta reunión el señor Presidente Pochet. Se dice que éste ya no instará sino que exigirá que los que a puerta cerrada le hacen cargos, los hagan y comprueben a puerta abierta.

## DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

—ESTA SEMANA:  
MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

**TRICOLETTE**

en todos colores

**LA GRAN SEÑORA**

JOSE SARKIS F.

## Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Se hacen grandes preparativos para el match de boxeo que deben efectuar en Cartago los jóvenes pugilistas Paco Freer y Juan J. Orfila.

El encuentro será a 8 rounds tendrá lugar en la noche del sábado 30 en el Teatro Apolo de la ciudad de Cartago.

### "DEPORTES"

Circuló hoy, y acusamos recibo, de la revista "Deportes". Es éste el número 15, y trae muy interesante material, tal como crónicas comentadas y análisis de los juegos del domingo. También información gráfica de los mismos.

Publica actualmente esa simpática revista una novela deportiva intitulada "Mac el Pitcher", que es verdaderamente interesante y sugestiva.

### FIESTA EN UN CLUB

Se efectuó el domingo en la Sociedad Federal de Trabajadores la fiesta organizada por el club de base-ball "Boer", con motivo de la condecoración de los dos jugadores costarricenses que en él participaron con éxito durante el campeonato del presente año. La fiesta fue muy animada y la concurrencia fue numerosa.

### EL GRAN PARTIDO DEL DOMINGO

El domingo se efectuará en la cancha de San Francisco de Heredia una de las más sensacionales partidas de balompié del presente año. En esa ocasión se disputan el campeonato las primeras divisiones de los clubs Libertad y Herediano.

De esta capital saldrá un tren especial.

### RENUNCIA UN ARBITRO

El juez señor Juan R. Bonilla renunció el cargo de arbitrar el juego del domingo próximo en San Francisco de Heredia.

No conocemos el texto de la renuncia, y de consiguiente no sabemos cuál sea la actitud de la Directiva de la Liga.

### Aniversario

El respetable hogar de don Manuel Venegas García y doña Luisa Mora de Venegas celebran hoy el treinta y siete aniversario de su matrimonio. Con ese motivo nos es muy grato felicitar atentamente a los esposos Venegas Mora y desear les días tan virtuosos como los han pasado siempre.

## Los últimos sucesos sangrientos

En San Juan de Tibás, anoche, Rudesindo Cantillano dio un machetazo en el parietal izquierdo al señor Moisés Chaves Ramírez, frente a la pulpería de don Fermín Jiménez; el asesino logró además herir a su víctima en la región dorsal de la mano derecha. El origen es el llanto a Víctor Calvo Montoro, hijo del señor Claudio Ramírez.

El doctor Zeledón Alvarado, médico del pueblo, dictaminó que tardará doce días para sanar la herida.

Anoche hubo también un suceso de sangre en San Pedro de Montes de Oca, pues Francisco Meléndez dio un tremendo bonazo peleando entre el herido y un hijo del señor Claudio Ramírez.

El doctor Zeledón Alvarado, médico del pueblo, dictaminó que tardará doce días para sanar la herida.

## Con Clemencia Méndez

Aunque el baile de resistencia terminó por imposición del público poco tiempo después de haber caído Knutzen, y cuando aun quedaban danzando Clemencia Méndez, Romero y Tenorio, er asin disputa Clemencia la dueña del campeonato.

Hoy hablamos con ella brevemente en uno de los palcos del América donde aun está.

—Como se sintió Clemencia, le preguntamos?

—Yo? contestó como indican do que no era necesario interrogarla.

—Es un periodista, le soplaron.

Entonces ella sonrió con coquetería, y respondió:

—Me siento completamente bien.

—Los piescitos muy maltratados?

—No, que vá.—La cabeza sí me zumba un poquito.

—Oye aun las panderetas y las castañuelas?

De frases más o menos parecidas y de sus contestaciones precisas y sonrientes adquirimos la convicción de que Clemencia es una verdadera resistente, inclemente con Knutzen el que había hecho formal voto de salir para Estados Unidos o para el cementerio.

## Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

## Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO  
FOSFATADO DE JOHNSON

115.00 VALEN LOS 115.00

ACUMULADORES

**U. S. L.**

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY